

Danksagungen

Die vorliegende Arbeit wäre nie vollendet worden ohne die Unterstützung meiner Familie sowie meiner Freunde und Kollegen. An allererster Stelle sei Rahul Peter Das (Halle/ Saale) gedankt, der diese Arbeit betreut und meinen Werdegang auch über meinen Ortswechsel nach Heidelberg und später nach Marburg hinaus mit großer Anteilnahme begleitet hat. Ihm verdanke ich viele wertvolle Anregungen, die in diese Arbeit eingeflossen sind. Carmen Brandt danke ich für viele lebhaftige Diskussionen sowie für ihre Hilfsbereitschaft in mancher Notlage. Dank gebührt auch dem Halle-schen Graduiertenzentrum *Asia and Africa in World Reference Systems* für die Förderung des Dissertationsprojektes in den ersten beiden Jahren, insbesondere die finanziellen Unterstützung zweier Forschungsreisen nach Indien in den Jahren 2006 und 2007.

Des Weiteren möchte ich den Heidelberger Kollegen vom Südasiens-Institut für viele anregende Diskussionen danken – insbesondere Jörg Gengnagel, Hans Harder, Prabhat Kumar, Mudagamuwe Maitrimurthi, Anand Mishra, Subrata Mitra, Anne Mossner, Swarali Paranjape sowie Torsten Tschacher. Besonderer Dank gebührt Heiko Frese – nicht nur für seine so herzliche wie vernichtende Kritik, sondern auch für seine Gastfreundschaft.

Anregung und Ermutigung habe ich zudem erhalten von Adam Hardy und Mattia Salvini (beide Cardiff); Piotr Balcerowicz, Artur Karp, Marek Mejor, Danuta Stasik und Anna Trynkowska von der Universität Warschau; A. Achyuthan und Balagopal T.S. Prabhu vom Vāstuvidyāprati-ṣṭhāṇam in Kozhikode; sowie Shrikrishna Jugnu (Udaipur). Von den Marburger Kollegen seien Jürgen Hanneder, Dragomir Dimitrov und Roland Steiner genannt; Jayandra und Luitgard Soni danke ich nicht nur für fachliche Anregungen, sondern vor allem für ihre Freundschaft, Inspiration und Unterstützung über all die Jahre hinweg.

Sehr dankbar bin ich Nicole Merkel-Hilf vom Südasieninstitut Heidelberg für die freundliche und professionelle Betreuung der Publikation.

Schließlich danke ich meinem ‚erweiterten Elternkreis‘ für jahrelange liebevolle und Anteilnehmende Unterstützung; Christa-Maria Steubing hat mir zudem beim Umschiffen der Klippen der neuen Rechtschreibung geholfen. Vor allem aber danke ich meinen Söhnen Paul und Konrad für ihre Liebe und ihre schier unerschöpfliche Geduld mit einem oft abwesenden Vater – multa tulerunt.

*anārambho hi kāryāṇāṃ prathamam buddhilakṣaṇam |
prārabdhasyāntagamaṇam dvitīyaṃ buddhilakṣaṇam ||*